



Peter Häberle-Stiftung an der Universität St. Gallen

In tiefer Trauer nehmen wir Abschied von

Prof. em. Dr. Dr. h.c. mult. Peter Häberle

Er ist im Alter von 91 Jahren am 6. Oktober 2025 in München verstorben.

Im Jahre 2002 ist Peter Häberle als ordentlicher Professor für öffentliches Recht und Leiter der Forschungsstelle für europäisches Verfassungsrecht an der Universität Bayreuth emeritiert worden. An der Universität St. Gallen lehrte er zwanzig Jahre lang mit großem persönlichem Engagement als ständiger Gastprofessor für Rechtsphilosophie. Die von ihm 2004 gegründete »Peter Häberle-Stiftung an der Universität St.Gallen« führt sein Erbe im Rahmen von fach- und länderübergreifenden Kolloquien zum Themenkreis »Staats- und Verfassungslehre als Kulturwissenschaft« fort. Der von ihm entwickelte methodische Ansatz der »Rechtsvergleichung als fünfte Auslegungsmethode« und seine Orientierung am Menschenbild im pluralistischen Verfassungsstaat fanden über Europa hinaus höchste Beachtung.

Peter Häberle war eine prägende Persönlichkeit. Wie wenige deutsche Staatsrechtler pflegte er den grenzüberschreitenden, sachlich offenen und respektvollen Dialog, insbesondere auch zwischen der deutschen und schweizerischen Verfassungsrechtslehre.

Wir gedenken seiner in großer Dankbarkeit.

St. Gallen, 11. Oktober 2025

Bernhard Ehrenzeller, Präsident der „Peter Häberle-Stiftung an der Universität St. Gallen“

Die Trauerfeier findet am Freitag, 24. Oktober 2025, um 12.00 Uhr,
in der Oberhofenkirche in Göppingen statt.